



せいひ会だより

2007年(平成19年)
10月1日発行
<第90号>
社会福祉法人せいひ会
<http://www.seihikai.jp/>



16日、西彼中山地区とせいひ会が合同で敬老会を行いました。大勢の地域の皆さん、保育園や小中学校の子供たち、地元の各グループの方々の協力により、盛大な敬老会であったと思います。敬老者の方々も終始笑顔で、久しぶりに会う仲間と話が弾んでいました。

17日は、各事業所での敬老会。こちらもたくさんのご家族に参加していただきました。ともにこの敬老の日を笑いあって、長寿・健康を願いました。

9月のできごと -

- | | | | |
|-----|---------------------|-----|----------------------------|
| 8日 | 誕生日会（元亀） | 10日 | 収穫祭（グループホーム） |
| 10日 | 陶芸教室（通所） | | カレーにポテトサラダ、野菜スープを作って食べました。 |
| | 敬老文化祭の作品の仕上げをしました。 | | |
| 16日 | 敬老会(中山地区・せいひ会合同) | 17日 | 敬老会(各事業所) |
| | 射的が大人気でした!?演芸も最高!! | | 各事業所、工夫をこらした敬老会でした。 |
| 23日 | 中山保育園運動会 | 25日 | 夜間想定訓練（元亀の里） |
| | かわいい園児たちに元気をもらいました。 | | 繰り返し、訓練していきます。 |
| 25日 | 団子作り（通所） | 25日 | お月見（風和の里） |
| | 大きな団子やったね～。 | | お月様、きれいに見えました。 |



今回インタビューに答えてくださったのは、風和の里 木本さんです。

昭和13年に招集された木本氏は、徵兵検査で甲種合格となり、昭和14年1月10日、小倉北方砲兵第6連隊に配属。12月には、満州に行き、3年半の国境警備の任務に就いた。昭和17年5月、北九州市小倉の陸軍造兵廠に就職。北九州市小倉の陸軍造兵廠といえば、アメリカ空軍B29・ボックスカー号の当初の目的地と言われていた場所。当時、大分県の国東半島で陸軍造兵廠の基礎工事をしている最中に終戦を迎えたそうだ。故郷の大瀬戸に帰ってきた木本氏は、昭和18年2月21日に結婚。昭和20年4月に役場に就職し、昭和52年の定年まで勤めた。子供は4人授かったが、結婚して3年目に生まれた長女を自家中毒症で亡くしてしまい、今でも思い出すたびに胸が苦しく涙が出てしまうという。しかし、3人の息子は素直に育ってくれて、今はひ孫の成長が楽しみでならないと語る。

「為せば成る為さねば成らぬ 何事も成らぬは人の為さぬなりけり」という、上杉鷹山の言葉を心にとめて、毎日手足の運動を欠かさない木本氏。俳句の会でも、会の前にじっくりと俳句を考えてから参加してくださる堅実な人柄。俳句の会といえば、以前、インバビューオンに応えてくださった平田イエ氏とは、尋常小学校1年生の時の同級生。この会がきっかけでつい最近77年ぶりの再会となった。

木本氏は、風和の里にご夫婦で入られた。心臓や胃の大手術を乗り越えながら夫婦二人三脚で今まで過ごしてきた。若いころはお酒も過ぎた事もあり心配をかけたが、今こうして夫婦二人で過ごせることをありがたく思っている。妻のサダ氏は、いつも木本氏の身の回りのことを手伝う「内助の功」を思わせる方だ。これからも健康に注意して生涯仲良く過ごしたいねと語り合っていると話してくれた。

いつまでも夫婦仲良く過ごさせますように。お誕生日おめでとうございます。

Vitality Space バイタリティースペース

「Vitality」とは、生命力・活力・活気・元気・持続力等の意味があります。せいひ会を利用される皆さんのお活動にはこのバイタリティの力にあふれています。その活動を紹介するコーナーです。

歌を募集しています。ぜひ投稿下さい。川柳・短歌など素敵なものも大歓迎です。	敬老会 井上ナルミ	痛み忘れ 田んぼ飾つて 谷川エツ	彼岸花 誇り顔 晶子	敬老会 二人揃うて 秋来れば 収穫待つ 酒井ミネ	田んぼ飾つて 祝い膳 晶子
歌を募集しています。ぜひ投稿下さい。川柳・短歌など素敵なものも大歓迎です。	敬老会 早さ 木本試一	上に ひ孫の成長の 上げてと 平田イエ	何かも 明日を信じて 正しく強く 平田イエ	幸せは 己がなすもの 築くもの あつ子	彼岸花 田んぼの蛙 赤く染め あつ子

うたの時間

隔週水・土曜日十四時風和の里
にて開催中

天下 郡栄子	菊花 川添枝	秋桜 田中アキ	いも 田崎キマ	風清 高松恵美子
いも 神近ツタ	十五夜 山本一枝	天下 岩崎和子	ここに載せられなかつた作品もたくさんござります。ぜひ、見に来て下さい。	通所作品

それ!!元気な子供たち!



9月23日、中山保育園の運動会にご招待いただきました。参加した皆さん、かわいい園児たちに釘付けです。ありがとうございました。

月が~出た出~た♪

9月25日の通所の様子です。風和の里でもお月見会を行いました。9月後半、しばらくは綺麗なお月様が見れましたね。



夜間想定訓練

元亀の里



9月25日、元亀の里1階の火災時の夜間想定訓練を行いました。左の写真は消防署の方が重度の利用者役で、職員が誘導を行っている所です。非常時に通常時と同じ誘導を行っていては、間に合いません。非常時の誘導方法をしっかり身につけていきたいと思います。

チーム・マイナス6%

今般、環境省を中心に、全国民を対象として温室効果ガス排出量削減に取り組む「チーム・マイナス6%」へ、当法人も参加しました。

大企業においては、すでに「地球温暖化対策の推進に関する法律」に基づいて、毎年度温暖化対策実行計画を立て、取り組み、行政機関への報告義務が課されています。当法人は法の対象となる企業体ではありませんが、法人の経営理念に基づき、法人(企業)の社会的責任を果たす意味においても、他企業等と同じく温室効果ガス排出量削減に取り組むべく、「チーム・マイナス6%」に参加したところです。「温室効果ガス排出削減」という言葉ではあります。私たちが取り組むのは、ようするに「電気・ガス・水道・ガソリンなどの節約です。

日頃より取り組んでいることは思いますが、改めて、その使用量・使用状況を確認し、「節約」=「温室効果ガス排出量削減」に取り組みたいと思います。

<具体的取り組み例>

冷房は28°C以上、暖房は20°C以下に設定します。

必要のない電灯は小まめに消します。

水道の蛇口は小まめに開閉します。

離席時は、パソコンのモニタ電源をOFFにします。

10月の行事

- 7日 運動会(風和の里)
パン食って走れ~!!
- 8日 陶芸教室(通所)
次は何を作りましょう?
- 13日 誕生日会(元亀・通所)
- 21日 西海橋秋のうず潮まつり
西海市のお祭りです。
- 22日 ~バスハイク(通所)
初秋と一緒に感じませんか?秋空の下でお茶会を♪
- 24日 ~ドライブ(風和)
コスモス観賞に行きます☆
- 25日 お月見会(GH)
19:30~抹茶とおやつを用意して待っています。
介護支援専門員試験受験予定の方、頑張れ!!
- 28日

編集後記

だんだん日が短くなり、夏から秋への移り変わりを感じています。田んぼの稻穂にくものがんばる姿がはり、朝露が朝日に光る光景がこんなにも美しいものかと最近気がつきました。「早起きは三文の得」少し肌寒いですが、この時期の朝の空気を吸うのはとても気持ちがいいです。

さて、10月は長崎っ子にとって血の騒ぐお祭りがありますね。そう、おくんち。今、元亀の里のあちらこちらに踊り町の手ぬぐいが飾られています。(佳)

